



El concejal de Economía y Hacienda, Alfonso Esteban, presentaba esta semana el proyecto de presupuestos para el próximo año, unas cuentas "rigurosas, serias y austeras" donde, a su juicio, se ha hecho un "verdadero esfuerzo para contener el gasto".

DEL 7 AL 13 DE DICIEMBRE DE 2012  
www.dhenares.es

# Las inversiones se reducen un 8,52 por ciento

## Las cuentas crecen poco

El Ejecutivo local da a conocer el proyecto de presupuestos para el próximo año, marcado por la Ley de Estabilidad presupuestaria // Las cuentas ascienden a 65,4 millones de euros, un 1,79% más

Y. BERNAD | GUADALAJARA

yolandabernad@dhenares.es  
Twitter: @yolandabernad



Esta misma semana el equipo de Gobierno presentaba su anteproyecto de presupuestos para 2013, que llevará a Pleno el próximo 14 de diciembre. El montante asciende a 67,2 millones de euros, un 1,79 por ciento más con respecto al ejercicio anterior, cuando las cuentas ascendieron a 66,1 millones de euros.

Son 1,1 millones de euros más donde se mantiene la partida de Servicios Sociales (4,5 millones de euros) y la partida de fomento del empleo (se reduce mínimamente al pasar de 700.000 euros a 618.000).

Como en cualquier Consistorio, el caballo de batalla es paliar el descenso de ingresos y garantizar que entre dinero en la caja -"se ha hecho un verdadero esfuerzo para contener el gasto", aclaraba el concejal de Economía y Hacienda, Alfonso Esteban-. Por eso, de nuevo bajan los gastos de personal, que descienden casi un 3 por ciento con respecto a 2012, y las inversiones caen hasta quedarse

en los 2,9 millones de euros (un 8,42 por ciento menos). En este capítulo, el montante más importante se lo lleva el arreglo del casco histórico (800.000 euros), que incluirá la mejora de la Plaza Dávalos y Miguel Fluiters; la pavimentación y el arreglo de aceras (350.000 euros); el Cuartel del Henares (270.000 euros), el cumplimiento de la sentencia de la depuradora (250.000 euros); las zonas verdes y los restos urbanos (200.000 euros); mejoras en barrios anexionados (175.000 euros) o el Patrimonio Histórico (150.000 euros).

Sobre los servicios municipales, el montante más destacado de 2013 se destinará a la limpieza viaria y recogida de residuos (9,2 millones de euros), seguido

2013  
67,2 MILLONES



PRESUPUESTOS 2013

1,79% más

2012  
66,1 MILLONES



por la Seguridad (7,9 millones), el Patronato de Deportes (3,9 millones), el transporte urbano (3,8 millones de euros), mantenimiento de zonas verdes (3,3 millones de euros), Servicios Sociales (4,5 millones de euros) Patronato de Cultura (2,28) alumbrado público (2,24 millones), mantenimiento de colegios (1,5), fomento del empleo (618.000 euros) y centros de atención a la infancia (125.000 euros).

**CON LAS MANOS ATADAS.** El concejal de Economía y Hacienda se esmeró en contextualizar la redacción de las cuentas al aclarar que la Ley de Estabilidad Presupuestaria del Gobierno central dejaba muy poco margen de maniobra a los Consistorios para su endeudamiento. En primer lugar, porque en su artículo 11.4 obliga a los Ayuntamientos a cumplir con el equilibrio presupuestario, sin posibilidad de recurrir al déficit. También marca un techo de gasto así como la obligatoriedad de crear un fondo de contingencia para gastos imprevistos. A esto se suma el plan de ajuste al que el Ayuntamiento acudió hace unos meses para pagar a sus proveedores.

Con estos mimbres, el Consistorio ha tratado de hacer cálculas y cuadrar unas cuentas en las que, para compensar la caída de ingresos (por ejemplo, el correspondiente al Impuesto de Construcciones o el de Actividades Económicas por la desaparición de pymes), el equipo de Gobierno ha recurrido a la subida de impuestos y tasas municipales, como por ejemplo, el IBI.

A esto se suma la deuda que la Junta de Comunidades todavía mantiene con el Ayuntamiento capitalino. Durante la presentación de las cuentas, Esteban aclaró que el Gobierno regional había abonado en el mes de noviembre 500.000 euros, un importe correspondiente a "deudas tributarias de otra época", refiriéndose al gobierno de José María Barreda.

En definitiva, para el concejal de Hacienda se trata de unos presupuestos "rigurosos, serios y austeros" para salir airosos de la descomunal crisis que azota

**DEBATE**  
El pleno para aprobar las cuentas municipales del ejercicio 2013 se celebrará el próximo 14 de diciembre